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1) Datos de la reunión  

 Fecha: 14/12/2022

 Hora de inicio - finalización: 9:30h-11:30h

 Sesión telemática: 

 Orden del día:

1. Bienvenida + animómetro
2. En qué momento estamos y novedades
3. Presentación y debate de la nueva versión del Diagnóstico del Bloque 3, Prevención y

control de la contaminación.
4. Presentación y debate del índice final del documento de Estrategia marco de medio

ambiente de Andalucía 2030
5. Cosecha, animómetro y despedida 

 Participantes: 

Nombre y apellido Organismo
Carmen Sanlés Benítez Agencia de Medio Ambiente y Agua de Andalucía
Jose Ambrosio González Carmona D.T. de Jaén, Director P.N. de Despeñaperros
María Briones Alcañiz D.G. de Calidad Ambiental y Cambio Climático
María Isabel García de la Hoz D.T. de Granada
Milagros Pérez Villalba D.G. Infraestructuras del agua
Jose Ramón Guzman D. G. de Medio Natural, Biodiversidad y Espacios Protegidos

M.ª José Ruiz Palomo D.G. de Planificación y Recursos Hídricos

Carlos Martín González
Oficina Técnica del PMA, Gabinete de Planificación y 
Evaluación

María José Blázquez Calzada
Oficina Técnica del PMA, Gabinete de Planificación y 
Evaluación

Rocío Escalante Vargas
Oficina Técnica del PMA, Gabinete de Planificación y 
Evaluación

Jose Carlos Norman D.T. de Málaga
Joaquin Hernández Tragsa
Antonino Sanz D. G. de Política Forestal y Biodiversidad
Manuel Félix Oficina Técnica del PMA, Empresa Considera
Yolanda León Fernández Oficina Técnica del PMA, Empresa Considera

2) Desarrollo de la reunión        

1.   Bienvenida + animómetro

- Cada participante expresa su nivel de energía para la sesión.
- Se da la bienvenida a dos nuevos miembros del grupo, Joaquín Hernández y Antonino Sanz.
- Se realiza una ronda de presentación de todos los miembros del grupo.

2. En qué momento estamos y novedades
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- Se realiza una breve presentación  sobre la EMMA comentándose que se están elaborando los
borradores de los bloques temáticos, hay 6 bloques y cada uno de una materia concreta.

- Actualmente el bloque de agua es el borrador 1 y se ha remitido a los gestores. La Confederación
del Guadalquivir ha contestado ok al borrador, las dos Direcciones de Agua están aún pendiente
de dar una respuesta.

- Se  ha  colgado  en  drive  la  última  versión  del  bloque  de  Prevención  y  Control  de  la
Contaminación.

 
3.    Presentación  y  debate  de  la nueva versión del  Diagnóstico  del  Bloque  3,  Prevención  y
control de la contaminación.

Con  respecto  al  bloque  de  prevención  y  control  de  la  contaminación  se  hacen  las  siguientes
aportaciones:

Jose Carlos Norman

Propone que se añadiese a  este bloque la contaminación por olor ya que por ejemplo en la
provincia  de  Málaga  existen  zonas  con  mucha  quejas  y  problemas  sobre  la  contaminación
odorífera.
Al final del bloque incorporaría consideraciones  sobre la conveniencia de analizar otros gases
tóxicos no recogidos en el texto inicial.
Indica  añadir  si  es  oportuno,  un  análisis  comparativo  de  la  situación  con  respecto  otras
comunidades además de incluir algunos enlaces a la Agencia Europea de Medio Ambiente.

        María Briones

Coincide en las indicaciones aportadas por Jose Carlos Norman.
Indica  que  en  el  apartado  “ideas  claves”  sería  interesante  incluir  la  comparativa  con  otras
comunidades autónomas, también incluiría en este apartado las cifras que nos acerquen un
poco mas a la situación actual.

Isabel García
           

Echa en falta en el documento el cuadro de legislación y reflejar en el contexto en el que estamos.

La empresa Considera contesta al respecto que concretamente esa parte no está realizada aún,
se han centrado en el diagnóstico. May hace un recordatorio relacionado con este asunto, indica
que el esquema quedó establecido en el bloque sobre uso sostenible del agua, además en drive
está las instrucciones para la elaboración de los bloques. A continuación recuerda cual es dicha
estructura.

Jose Ramón Guzmán

Señala que “fauna y  salud” no es  un nombre correcto ya que reducirlo  a fauna es  un poco
restrictivo. 
En relación a la contaminación lumínica en el semáforo inicial, es indicado con el color verde, sin
embargo es un tema de preocupación en todos los niveles , a nivel de uso de la población no es
del todo bueno y puede dar a error. Es por ello que propone pasar en el semáforo a color naranja.
En las líneas estratégicas, en relación al tema de tráfico o agricultura no se hace referencia al
cambio con respecto las energías renovables.
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Manuel Félix

Está de acuerdo en cambiar el nombre de “fauna y salud” y propone buscar un término que se
adapte mejor.

Jose Carlos Norman

Propone que se incluya en el diagnóstico los compuestos orgánicos volátiles.

May

Concluye que se preparará un borrador 1 de este bloque y se mandará a los gestores, igualmente
se colgará en drive.

4.   Presentación  y  debate  del  índice  final  del  documento  de  Estrategia  marco  de  medio
ambiente de Andalucía 2030

May

Indica que hay que definir la imagen definitiva de como va a quedar la EMMA. 

En relación a la participación ciudadana propone incluir un apartado  dentro de la  Estrategia
dirigido a la ciudadanía y expertos donde se exponga los documentos que hayan sido elaborados
para poder hacer las valoraciones.

Jose Ambrosio

Propone llevar el documento a las universidades.

Mila

Propone  un apartado donde se  refleje  los  trabajos  hechos  que sean  innovadores  y  no  crear
expectativas,  ya que  en ningún caso  va  a  poder  modificar  los  instrumentos  de planificación
recogidos  en  la  Estrategia.  Habría  que  contar  con  especialistas  en  participación  y  con  los
órganos de participación existentes en Andalucía.

Rocío

Indica  que  es  una  oportunidad  para  sondear  a  la  ciudadanía  y  establecer  un  canal  de
comunicación entre la ciudadanía y los políticos.

Jose Ramón Guzmán 

Expone que la participación se debe limitar a una mera información aunque puede incluirse un
apartado de conclusiones para tener en cuenta los futuros instrumentos de planificación que
componen la  Estrategia.  Plantea las siguientes cuestiones ¿El compendio hasta donde llega?
¿Hasta que punto se va a hacer una selección de todas las actuaciones de los planes? Indica que
iría en contra de la filosofía el que fuera un compendio de actuaciones de otros planes.
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Joaquin Hernández

En relación a la participación indica que puede ser un instrumento de comunicación que use la 
Junta de Andalucía para presentar la política ambiental.

May 

Propone que la participación sea un apartado de recomendaciones dirigida a la administración 
autonómica para los siguientes ciclos en cada materia procedentes de la ciudadanía y expertos.

Antonino Sanz

Indica que en relación a la participación habría que avanzar a otros órganos de participación li-
gados a la propia representación territorial.

4. Cosecha del día.

Joaquin Hernández

Expone que el sistema de trabajo del grupo motor anima a leer los documentos relacionados y a
participar en el desarrollo.

AntoninoSanz

Comenta que está muy contento de formar parte del grupo motor y del funcionamiento del mis -
mo además señala el planteamiento colaborativo y constructivo del grupo, indica que es muy in-
teresante.

5.    Animómetro + despedida.

- Fecha próxima reunión: miércoles día 18 de enero de 2023 de 9:30 a 11:30h. ONLINE

- Reparto de roles:
            Moderadora: M.ª José Ruiz Palomo

Cuidadora: María Briones
Secretario: Jose Ramón Guzman
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